

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SECCION RELIGIOSA

Jués 25.—SANTIAGO EL MAYOR, APÓSTOL, PATRÓN DE ESPAÑA. Stos. Cristóbal Cucufate, Félix y Teodomiro, mártires, y sta. Valentina virgen mártir.

Viérnes 26.—*Sta. Ana, Madre de la B. V. Maria*. Stos. Jacinto, mártir, Valente, obispo y Simeon, monje.

Sábado 27.—Santos Panteleón y Gregorio mártires; Hermolao, pbro. y Jorge, diácono.

### Cultos

Jués 25.—La Misa y oficio divino son de SAN JAIME APOSTOL PATRON DE ESPAÑA con rito doble 1.ª clase y octava, color encarnado.

En la Catedral predicará el R. Sr. D. Miguel Pons Gorrias Beneficiado del Concordato.

Continua la Oracion de 40 horas en San Antonio, esponiendo el Santísimo los días festivos á las 6 de la tarde y los días laborables á las 7 reservando siempre á las 8 y media.

Viérnes 26.—La Misa y oficio divino son de Santa Ana Madre de la Virgen Santísima con rito doble 2.ª clase color blanco.

Sábado 27.—La Misa y oficio divino son de San Pantaleon mártir, con rito semidoble color encarnado, haciendo conmemoracion de la octava.

En San Agustín al anocheecer Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

## APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JULIO

La cristiana educacion de los hijos del pueblo.

Oracion cotidiana.

Oh Jesús mió! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de lograr que las inteligencias y los corazones de los hijos del pueblo se conformen mejor con vuestros ejemplos y enseñanzas.

PROPÓSITO

Enseñar bien el Catecismo á los niños del pueblo, y prepararlos bien á la frecuente confesion y comunión.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª La exterminacion completa de las prácticas supersticiosas en Menorca.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio, y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 22, Santa Maria Magdalena.

" 31, San Ignacio de Loyola.

## La insurreccion de Cuba.

### EJÉRCITO EXPEDICIONARIO.

El ministerio de Marina ha emitido ya su informe sobre la época peligrosa para la navegacion en los mares de Cuba, y, conforme con lo manifestado por la Compañía Trasatlántica, se ha fijado aquélla del 15 de Septiembre al 15 de Octubre.

En vista de esto, los nuevos refuerzos para Cuba deberán salir, á fin de que vayan con todas las garantías de seguridad, á primeros de Septiembre ó fines de Octubre, lo cual no obsta para que la Compañía embarque fuerzas, si así lo que quiere

el Gobierno, dentro de ese período, conocido con el nombre de «Cordonazo de San Francisco»; pero entonces éstas tendrían que desembarcar, no allí donde sean necesarias, sino donde lo permita la elipse de los ciclones.

Con estos antecedentes, lo natural sería que el Gobierno desde luego se ocupara en organizar dichos refuerzos y fijase la fecha del embarque, teniendo en cuenta que esa fuerza necesita instruirse en la Península, sobre todo en los ejercicios de fuego, y que en particular la tropa de artillería ha de conocer y ejercitarse en el manejo de las piezas que lleva.

En vista de esto, el Gobierno prefiere que si las necesarias prevenciones de sanidad no aconsejan lo contrario, salgan las tropas de la Península antes del 15 de Septiembre, porque sería un retraso excesivo aguardar á enviarlas después del 15 de Octubre.

Las que se envíen pasarán seguramente de 15.000 hombres han de ser por lo menos, veinte mil.

El Gobierno consultó el caso con el general Martínez Campos, y de su contestacion depende la resolucion del ministro de la Guerra.

### CARNAVAL TRISTE.

De Santiago de Cuba escriben á *El Diario de la Marina*, de la Habana:

«El día de ayer, 24, de San Juan, el primero de nuestro Carnaval, ha pasado sin que el pueblo hubiera dado muestras del más mínimo deseo de entregarse al placer.

Desiertas las calles, los cafés y todos los lugares públicos, en los semblantes de estos orientales veíase sólo retratado el pesar. El retraimiento era absoluto.

Ni un baile, ni las cuerdas de una guitarra herían el aire con sus acordes. El silencio, la tranquilidad, el abatimiento han reemplazado á la bulliciosa alegría de otros años.

### ULTIMAS Y TRISTES IMPRESIONES DE ORIENTE.

La fiebre amarilla empieza á desarrollarse. El calor es insuportable, las lluvias torrenciales y continuadas, y los caminos están verdaderamente intransitables. La agricultura está muerta, la esperanza se alejó de nosotros, y la guerra destructora, con sus ruinas y miserias, nos presenta el cuadro más triste y sombrío.

Salen los vapores para Nueva York, Santo Domingo y Haití que apenas son suficientes para contener los pasajeros que huyen y nos abandonan en busca de paz y bienestar.

Aquellos preciosos campos de estas ricas regiones de cafetos, cacao, cañas y tabaco están cubiertos de hierbas, y casi perdidos los plantíos.

En la Comandancia general, puesto donde vamos diariamente por noticias oficiales del teatro de la guerra, nos dicen que no las hay, y pasan días y nada saben tampoco nuestros lectores.

El gremio de tejidos de la Habana ha contribuido con la suma de 14.146 pesos en oro para la formación de las guerrillas ofrecidas al Gobierno por el comercio. Siete casas dedicadas á dicho giro se han suscrito con 1.000 duros cada una y otras siete con 500.

### PREVISIÓN DE MÁXIMO GÓMEZ.

Parece que antes de entrar en Cuba para tomar parte en la insurreccion, el famoso generalísimo de los separatistas Máximo Gómez contrató en los Estados Unidos con una de las más acreditadas Sociedades de seguros sobre la vida uno sobre la suya, siendo el beneficio de la póliza de 50.000 duros.

### ENFERMOS Y HERIDOS.

Como en cartas particulares de la Isla de Cuba, recibidas en Madrid, se haya dicho,—divulgándose mucho la noticia—que es considerable el número de individuos de nuestro ejército que se hallan en los hospitales, el Gobierno ha mostrado empeño en ractificar tal aserto con datos y pormenores que dan al suyo algunos caracteres de verosimilitud.

Dice el Gobierno que, no obstante la deficiencia de medios de que en Cuba se disponia para hospitalidades, lo único extraordinario que se ha hecho ha sido adquirir en los Estados Unidos tres casetones de madera,—destinados á refugio de heridos y enfermos—que por espaciosos que puedan ser no dan, seguramente, la idea de que el número de acogidos en ellos sea considerable. Con esos hospitales provisionales—dice el Gobierno—y con los que existían en las ciudades, ha bastado hasta ahora para satisfacer desahogadamente la piadosa necesidad de atender á los heridos y enfermos de nuestro ejército.

### IMPRESIONES DE MARTÍNEZ CAMPOS.

Una larga carta escrita por el general Martínez Campos á un personaje político que no ocupa puesto alguno en la actualidad dice que, desgraciadamente, la insurrección ha tomado grandes vuelos, invadiendo las Villas, porque las continuas lluvias han impedido á las fuerzas moverse con precisión y libertad para salir el encuentro de las partidas y cortarles el paso.

Una de las causas que más alientos dan á la insurrección y más disgustos proporcionan al general es la división de los españoles afiliados en los distintos partidos de la isla, cosa que no ocurría cuando la anterior insurrección, sin que el instituto del bien común y de la salvación de todos haya sido bastante á moverles á modificar su actitud y unirse para combatir el enemigo de la nacionalidad. (Lo cual no ha sido óbice para que el general, de 32 concejales que tiene el Ayuntamiento de la Habana, designase tan sólo dos reformistas.)

Aun así no duda el Sr. Martínez Campos del éxito de la campaña para cuando cesan las circunstancias que impiden á las columnas moverse para perseguir á los insurrectos, y cuenta para ello con la buena voluntad del Gobierno, del cual hace elogios por la eficacia con que hasta ahora le ha facilitado cuantos recursos ha pedido y más.

### APRESAMIENTO DEL BERGANTÍN «PEARL»—MÁS DETALLES

Un despacho de Nueva York de algunos detalles acerca del apresamiento por las autoridades norteamericanas del bergantín *Pearl*.

Dicho buque había sido fletado por una casa de comercio para trasportar azúcar pero el consúl

español en Nueva York advirtió á tiempo á las autoridades sobre el verdadero objeto del viaje del mismo.

Parece que la sospecha ha sido confirmada, encontrándose á bordo del bergantín un cargamento de armas y municiones.

#### EL AYUNTAMIENTO DE LA HABANA

La mayoría de los concejales de la Habana nombrados por el general Martínez Campos pertenecen al partido de Unión constitucional, y todos ellos son comerciantes.

El nuevo alcalde de la ciudad es el Sr. D. Antonio Quesada, comerciante de importancia y presidente de la Cámara de Comercio. El señor Quesada fué elegido el sábado, derrotando al otro candidato, el Sr. D. Ramón Herrera, presidente del partido reformista.

### GACETILLA.

A aquellos católicos tan meticulosos y de conciencia tan delicada y hasta escrupulosa que se han escandalizado por la falta de caridad que, según ellos, revelan algunos sueltos publicados últimamente en nuestro periódico, recomendamos eficazmente la lectura seria y meditada de las siguientes palabras de una notabilísima pastoral del esclarecido sabio y virtuoso Obispo de Plasencia, Ilmo. Dr. D. Pedro Casas y Souto:

«Su Santidad, no obstante, nos dice que no se puede ser *connivente con lo que daña á la Religión*, y de seguro faltaria á la caridad con sus hermanos inocentes, á la vez que dañaria en ellos á la Religión, el que por consideraciones *al lobo* dejase de gritar á las ovejas sencillas é ignorantes: *este es el enemigo*, desmascarándolo, acosándolo, desprestigiándolo con verdad, eso sí, pero desprestigiándole siempre y cuanto más sea posible, para que le conozcan en su deformidad, huyan de él y no se dejen devorar. Esta, sí que es caridad bien ordenada; esto sí que es tener celo verdadero por la conservación de la Religión entre los fieles.»

Con que, ya lo teneis entendido, católicos acomodaticios con todos los errores y horrores que el infierno vomita sobre nuestra desgraciada patria; ya lo sabeis eternos encomiadores, hasta ensordecer nuestros oídos de una caridad, cuyo concepto desconocéis por completo; por caridad, sí, por verdadera caridad y sin consideraciones *al lobo* debemos gritar á las ovejas sencillas é incautas, á nuestros hermanos expuestos á ser devorados por él: *este, este es el enemigo*; por caridad, por verdadera caridad tenemos obligación de desmascarar, acosar y desprestigiar siempre y cuanto más sea posible á ese lobo voraz, despojándole de la piel de mansa oveja con que se presenta al rebaño de los fieles seguidores de Jesucristo, para que estos le conozcan en toda su deformidad y fiereza y huyan de él. Y esto y nada más que esto hemos hecho nosotros, y esto es lo que estamos dispuestos á hacer, mientras nos asista la gracia de Dios, á pesar de todos los *escándalos* de los modernos fariseos que tanto abundan en nuestros días; ya que por nada ni por nadie queremos faltar á la caridad que debemos á nuestros hermanos inocentes.

Hemos tenido ocasión de ver estos días el precioso regalo que D. Francisco Piris, uno de los principales socios Protectores de la Congregación de San Luis, ha hecho al Profesor de música Rdo. D. Francisco Sastre, en testimonio del afecto que le profesa y como prueba del agradecimiento á que dicho sacer-

dote es acreedor por su constante actividad y los sacrificios que se impone en la enseñanza y dirección de los músicos que componen la banda de la referida Congregación. Consiste en una hermosísima batuta de ébano con su bonito estuche, cuyos adornos de plata la embellecen en sus extremos, teniendo una pequeña lira también de plata por remate y en medio una ancha tira del mismo metal que la circuye, y en la que se lee esta dedicatoria: AL PRESBITERO D. FRANCISCO SASTRE.

No podemos menos de felicitar al Sr. Sastre por la honrosa distinción que acaba de merecer, deseando á la vez dilatada vida al Sr. Piris para que pueda hacer actos de esta naturaleza encaminados á fomentar la instrucción de la juventud obrera, y contribuir á separarla de los muchos peligros á que se halla hoy tan espuesta.

El domingo anterior, en el muelle, se armó una marimorena de los mil demonios. Dícenos, que el dueño de un cafetín y un concurrente vinieron á las manos, es decir, á las manos nó, á bastonazo limpio y á *cadirazo* y todo *por mor...* en fin la denuncia creemos que la podrán presentar mejor que nosotros á nuestra primera autoridad los agentes suyos que intervinieron en el hecho según nos dicen, y que no queremos detallar por no caer en alguna contradicción. Parece que uno de los lidiadores lavase las heridas que manaban sangre en el mismo puerto.

También estos pasados días en la plaza Nueva y en la calle de Isabel II midieron sus puños otros sujetos. Lástima que los agentes de policía no suministren calmantes para esos *bravucones* que en pleno día y en la misma ciudad desempeñan con tantos bríos estas escenas salvajes ¡Si el calor es inaguantable!

El domingo último con motivo de celebrarse los días de S. M. la Reina Regente, los edificios públicos y el vapor de guerra *Vulcano* anclado en nuestro puerto, ostentaban el pabellón nacional.

La banda de D. Guillermo Alba toca durante las tardes de los domingos en la Plaza del Borne, viéndose bastante concurrido el paseo que hay en aquel sitio.

El astrónomo Noherlesoom dice, que hoy 24, aparecerá un centro de bajas presiones al S. O. de Irlanda que estenderá su acción por Europa haciendo que en nuestra Península caigan tempestuosas lluvias que refrescarán el ambiente, y que mañana, jueves 25, se formará en el mediterráneo un núcleo de depresiones que ocasionará lluvias y vientos de entre N. y O., que harán descender de nuevo el termómetro.

En la tarde de ayer ocurrió un suceso horrible en esta ciudad, que llenó de consternación á este vecindario, luego que se divulgó la noticia de tan funesto y espantoso crimen. En la casa n.º 15 de la calle Isabel II, apareció una pareja recién casada ensangrentada y una hermana de la esposa herida también en la parte posterior del cuello. La esposa falleció á los pocos momentos víctima del agresor su marido y éste también habiéndose inferido graves heridas murió diez horas después del atentado, dando algunas señales de arrepentimiento, confesándose y recibiendo la sagrada Unción. Las heridas de la cuñada dícese que por fortuna no presentan señales de ser mortales.

Los señores médicos D. Rafael Guarino y D. José Comellas, ayudados del cirujano-

dentista D. José Florit, prestaron sus servicios profesionales á las infelices víctimas de esa horrorosa hecatombe. No entramos en otros detalles por estar ese desgraciado suceso bajo la acción de los tribunales.

Mañana, festividad de Santiago Patron de España, de 9 á 10 de la noche, la banda Luisiana tocará en la plaza vieja algunas piezas de su escogido repertorio.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 22 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Francisco Javier de Despujol con asistencia de los Sres. Juaneda, Tudurí, Sastre, Anglada D. Pedro, Benejam, Llorens, Anglada D. Juan, Mercadal D. Rafael y Mercadal D. Martín se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se dió lectura al pliego de condiciones formulado por la Comisión de Policía Urbana para la subasta de las mesas de mármol para la Pescadería y fué aprobado por el Ayuntamiento después de introducir en él las enmiendas que se han creído convenientes.

Leído el dictamen presentado por la misma Comisión emitido en el recurso presentado por D. José Hernandez Pons, el Ayuntamiento de conformidad con el mismo acordó el cumplimiento del acuerdo recaído en la sesión de día ocho del actual.

Se concedió licencia á D. Guillermo Capó Camps para la apertura de una ventana en la casa n.º 26 de la calle No Pasó en los términos dictaminados por la Comisión de Policía Urbana.

Dióse cuenta de otra solicitud suscrita por D. José Hernandez la cual contiene dos extremos; respecto del primero acuerda el Ayuntamiento estar á lo acordado en su anterior instancia, y en lo que mira al segundo denunciando que con posterioridad al acuerdo del Ayuntamiento se han colocado puertas que se abren sobre la vía pública, á saber: una en la plaza de la Catedral, otra en la casa calle de Oléo con puerta secundaria á un callejón que tiene entrada en la calle del Conquistador; y otra en la calle de Sor Agueda con puerta secundaria en la de José M.º Quadrado; pasado á informe de la Comisión respectiva y resultando que en la plaza de la Catedral no existe puerta cochera alguna que se abra sobre la vía pública, pero si las otras dos citadas y que estas han sido colocadas sin la autorización debida se acordó que se prevenga á los propietarios de dichas casas que las coloquen en la parte interior, pues aun cuando figuran dichas puertas en los planos presentados, la aprobación de los mismos implicaba que la colocación de las puertas cocheras debia verificarse interiormente; y se agradece el celo del señor denunciante para la debida igualdad y justicia que desea administrar esta corporación municipal.

Acuerda el Ayuntamiento que por la Comisión respectiva se proceda á la revisión de las listas de pobres que tienen derecho en el presente año á la asistencia facultativa gratuita.

Habiendo solicitado los vecinos D. Juan Catalá Caymaris y D. Bartolomé Caules Mirret la facultad de construir dos pocilgas en la Quintana de Mar y resultando que aquel sitio pertenece al Común de los vecinos y que esta concesión resultaria en perjuicio de tercero el Ayuntamiento acordó desestimar la petición referida.

El domingo último, las Conferencias de S.

Vicente de Paul de señoras y caballeros, establecidas en esta ciudad, celebraron una de sus Juntas generales de reglamento, dirigiendo la palabra á los concurrentes en la reunion de caballeros el jóven presbítero Rdo. D. Sebastián Juan Sampol de Palos, demostrando que la solucion de la cuestion social se halla en el espíritu de las Conferencias, que descansa en la limosna, oracion y buen ejemplo. El orador desarrolló esa idea con muy bien fundadas razones, llenando cumplidamente su cometido, por lo cual le felicitamos afectuosamente.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Villa-Carlos, dotada con el haber anual de 874 pesetas.

#### DE MALLORCA

—D. Francisco Uetam, se encuentra en Palma.

—Ha sido concedida la gran cruz de Maria Cristina al general Weyler.

—A causa de una explosion de gas ocurrida en las casas consistoriales de Palma tiénese que lamentar la muerte de un albañil llamado Juan Maimó. El Ayuntamiento de aquella capital ha sufragado el funeral asistiendo al entierro de su cadáver.

#### NOTICIAS.

Telegrafian á *El Imparcial* que en las altas horas de la noche del lunes la policia encontró una voluminosa y bien cargada bomba bajo la columnata de la plaza de San Pedro y cerca de la entrada del Vaticano.

Si hubiera estallado habría causado grandes destrozos.

Hasta ahora no se sabe, ni aun se sospecha, quién ha colocado el explosivo en cuestion.

—Se ha recibido en la 11.ª seccion del ministerio de la Guerra una ametralladora Maxim, y pronto comenzarán las pruebas.

Su aplicación se creó de gran utilidad para la campaña de Cuba.

—Dice el *Heraldo* que desde que el cuerpo de Clavijo fué depositado en el cementerio del Este, acuden todas las tardes á depositar flores sobre su tumba dos señoras enlutadas de alguna edad, de las que sólo se sabe que son extranjeras.

Las misteriosas damas permanecen largo rato orando al pie de la fosa, y cuando el día declina regresan á Madrid en un carruaje particular que aguarda en la carretera.

—Desde Pasajes telegrafian al *Heraldo de Madrid* denunciando el sermón predicado el día de San Juan por el señor cura de Echevarría de Renteria.

En el telegrama se dice que los *liberales protestan de la conducta del clérigo político.*

Se comprende. También protestan los malhechores de las persecuciones de la justicia.

El clero cumple su deber combatiendo el liberalismo.

¡Aunque éste sea conservador!

—La agencia *United Press* comunica desde Nueva York á *El Imparcial* que el general Navarro ha atacado á una importante partida de insurrectos, mandada por el cabecilla Garzón, la cual ocupaba en el alto de Villalón posiciones ventajosas. Nuestras tropas atacaron al enemigo, al que consiguieron ahuyentar después de reñido combate.

Añade el despacho que el cabecilla Garzón cayó herido, y que no se conoce el número de bajas.

#### TELEGRAMAS

La prensa de la Habana dá detalles de la accion del día trece habida en Valenzuela, camino de Bayamo, que fué sangrienta y gloriosa.

El general Martinez Campos llevaba mil hombres y las partidas reunian siete mil. El enemigo fué derrotado con pérdida de más de quinientas bajas, muriendo el cabecilla Rabí, y quedando heridos Goulet, Moncada, Machado y otros.

Las tropas tuvieron setenta bajas, entre las que se cuentan Martí Benitez y el capitán Travera.

Telegramas particulares dicen que el general Santocildes murió en las avanzadas recibiendo dos tiros en el pecho y uno en la frente. Las circunstancias de la batalla fueron tan graves que el general Martinez Campos mandó formar el cuadro, siendo los insurrectos rechazados en sus varios ataques, despues de los cuales se retiraron.

La accion duró desde las once y media de la mañana hasta las siete de la tarde.

El cadáver del general Santocildes fué enterrado en Bayamo, tributándole la poblacion inmensa manifestacion de duelo.

#### Servicio particular de EL VIGIA

Un telegrama oficial de Cuba dice que llegó á Santiago el cañonero enviado á Manzanillo para que llevara noticias de Bayamo, participando que las columnas mandadas por los generales Navarro, Valdés y Lachambre compuestas de 4.000 hombres y tres piezas de artilleria llegaron á Veguitas con direccion á Bayamo, esperándose para dentro de pocos días un nuevo combate.

El señor Martinez Campos se encuentra sin novedad.

El cabecilla Maceo con tres mil insurrectos dirigese á Canto Bajo.

Barcelona 24 de Julio tarde:

4 por 100 Interior 67'57.  
4 por 100 Exterior 78'25.  
Cubas, 89'75.  
Nortes, 21'35.  
Orenses, 27'50.  
Libras, 29'40.  
Francos 00'00.

»El carruaje esperaba; dentro de él, la pobre niña abandonada, dormia sobre mi hopalanda. Bien pronto llegamos á casa de la Condesa de \*\*\*, donde se nos recibió como en triunfo. La niña ocupó inmediatamente su plaza, despues de vestirla de nuevo, de piés á cabeza, y mi heroica penitenta fué llevada al cuarto que se le habia preparado. Apenas puso el pié en él, recobró la paz. Mad. de \*\*\* la vió caer de rodillas, derramando torrentes de lágrimas, y protestando que la alucinacion, en que habia vivido, se desvanecía y el mundo le causaba tanto horror, como antes la habia fascinado. Su entusiasmo no fué pasajero. Muy luego, por la oracion, por la meditacion, por la penitencia, por el alimento Eucarístico, aquella alma, debilitada y no perdida, renació á la inocencia; no, sin duda, la inocencia del cordero, pero sí la inocencia, gloriosa tambien, de las lágrimas, del arrepentimiento y de la expiacion. Y hoy, feliz en el seno de su familia, mi convertida bendice á Dios: es verdaderamente una cristiana ejemplar.»

—Pero, mi buen padre (pregunté yo al Abate Planson). ¿Dónde comisteis ese día?

—¡No me acuerdo! (me respondió con santa sinceridad). ¿Mas qué importa eso? ¿Para qué lo quereis saber?

Yo le abracé, y, arrodillándome, le pedí su bendicion.

los buenos cristianos, que se multiplican para socorrerlos!

«Tomó otro carruaje; porque es preciso gastar coche en vuestro París, que no concluye nunca. Me conduce al Convento en que habitaba y me dicen que una señora me espera en el locutorio. Era mi arrepentida. Quedé admirado de su exactitud y auguré bien de ella.

«Todavía se hallaba conmovida, pero á su emocion se mezclaba ya el temor de los sacrificios que podría pedirle. Yo esperaba esto, y habia tomado mis medidas, decidido á no dejar perder la gracia de que aquella pobre extraviada era objeto.

—»Ante todo (la dije): ¿Me prometeis no salir de aquí sino para ir á donde os lleve?

«Ella vaciló y quiso explicarme su situacion.

—«No (la interrumpí); no oiré nada hasta que hayais prometido obedecerme; porque si no quereis más que entristecer mi alma, con la relacion de vuestras faltas y el espectáculo de vuestros inútiles remordimientos, ya conozco unas y otros. Esto no es lo que se há propuesto Nuestro Señor, al enviarme á vos. En nombre de vuestra madre, y de los recuerdos que os han conmovido cuando me habeis visto, sed obediente, como lo érais antes de vuestros extravíos, para recobrar la dicha y la paz de que entonces gozábais.

«Vencida por la autoridad, que Dios quiso dar á mis palabras, se sometió al fin, prometiéndome hacer cuanto le mandara. Entonces escuché su relacion. No es necesario que os la repita: sobradamente cono-

### Noticias consoladoras.

Al convertirse y hacer dimisión de venerable de la logia *Giordano Bruno*, ha dicho el italiano Sr. Margota á los miembros de dicho taller, entre otras cosas, lo que sigue: «Mas hoy he aquí lo que os declara bajo palabra de honor vuestro amigo convertido, y que ha conocido *reservadamente los misteriosos números 77 y 666*. La masonería es puramente la religión de Satanás, y á él adorábamos bajo la fórmula de gran arquitecto.»

Ya sabemos por estas palabras, propagadas por la prensa católica, que la religión de la masonería es la de Satanás; pero si entre los católicos hubiere alguno que ignorase el misterio que encierra el número 666, podrá leer los versículos 17 y 18 del cap. XIII del Apocalipsis, y verá claro de lo que se trata.

Son estos:

«Y hará que ninguno pueda comprar ó vender, sino aquel que tiene la señal ó nombre de la bestia ó el número de su nombre (Apocalipsis, XIII, 17.)

»Aquí hay sabiduría. Quien tiene inteligencia calcule el número de la bestia. Porque es número de hombre, y el número de ella *seiscientos sesenta y seis* (Apocalipsis, XIII, 18.)»

\*\*\*

En una conferencia de la Sociedad Geográfica de Paris, Mr. de Varigny, Ministro plenipotenciario en las islas Havai, ha hecho la siguiente declaración:

«Soy protestante; pero afirmo que no proteger á los Misioneros católicos es un crimen de lesa patria, y no comprendo haya hombres que declarando los intereses nacionales muy por encima de los odios de partido político, calumnien, molesten y persigan á los agentes más activos de la civilización.»

\*\*\*

Diana Vaughan, la furibunda masona y frenética adoradora de Lucifer, ha renunciado definitivamente al paladismo.

Ha enviado á *La Croix* trescientos francos para un peregrino pobre, con la condición de que ruegue por su conversión. Ultimamente

ha entrado en un convento, donde se propone pasar algún tiempo.

El 13 de Junio, día del Corpus, Diana asistió á la Santa Misa, y despues escribió una oración admirable, de la que ponemos algunos pasajes: «¡Oh Dios de infinita bondad, creo en Vos y os agradezco me hayais librado del poder de los demonios!... Ahora veo las profundidades del abismo en que Satanás me tenía. ¡Oh buen Jesús, Cordero sin mancha, que os habeis ofrecido á Dios como víctima expiatoria para rescatar los pecados del género humano, yo os amo con todas las fuerzas de mi alma! Dadme la gracia de creer en vuestra presencia en la blanca hostia... Y Vos, Virgen Maria, Reina de los cielos, refugio de pecadores, Vos que aplastasteis la cabeza de la serpiente maldita, rogad por mi, protegedme, salvadme.»

## ANUNCIOS

### Banco de Ciudadela.

Cumpliendo con lo prevenido en el artículo 15 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de este Banco ha acordado, en sesión de hoy, celebrar la Junta General ordinaria para dar cuenta del Balance del octavo ejercicio social del Banco y lectura de la Memoria correspondientes, el día 1.º de Agosto próximo á las cinco de la tarde y en las oficinas de la Sociedad.

Al efecto se convoca á los señores accionistas, suplicandoles la asistencia.

Ciudadela 17 de Julio 1895.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Vocal Secretario, Juan Gelabert.

**Para vender.** Lo están tres casas, reedificadas en la antigua casa del difunto Cursach, calle de San Cristóbal, al contado, á plazos, á renta perpétua y á renta amortizable. Para informes dirigirse á D. Miguel Sintés, Gerente del Banco.

### Subasta.

El día 30 del que cursa á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal la cara n.º 24 de la Plaza de Colon antes Esplanada.

El acto tendrá lugar en el despacho notarial del Sr. Anglada en cuyo poder obra el pliego de condiciones.

### Para alquilar

Lo están las casas números 18 y 20 de la calle de San Gerónimo. Digirse á la tienda de antes Triay de la calle del Mirador donde se dará informes.

### Venta

Para vender y libre de todo gravámen lo está la espaciosa casa n.º 16 de la Calle de Santa Clara con salida á la que No Pasó.

Para su ajuste D. José Juaneda Pons Plaza de la Libertad n.º 22.

### Subasta publica.

El día 22 tendrá lugar respecto de una porción de terreno de 2 hectáreas, 39 áreas 20 centiáreas, sita al camino de Binipati de este término. La hora: las 11 de la mañana.

El pliego de condiciones obra en poder del notario Sr. Anglada en cuyo despacho se verificará la subasta.

**P**ara alquilar ó vender, lo está la casa n.º 24 de la Esplanada que antes fué taller de calzado de los Sres. Netto é hijos, llevando anejas espaciosas dependencias á propósito para la fabricación de dicha industria. También está para vender un solar contiguo, á la misma casa.

Para informes dirigirse á D. Miguel Sintés gerente del Banco de Ciudadela.

### Par alquilar

Lo está la casa n.º 4 de la calle de San Sebastian.

Dirigirse á la carpintería de D. José Benejam, en la misma.

### Lecciones de solfeo, canto y piano

Por un joven profesor de música, para las personas que lo soliciten.

Darán informes en esta imprenta y en la Plaza del Borne n.º 15.

También se darán clases á domicilio.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.

cidos son los caminos que puede recorrer una pobre joven que huye de la casa de sus padres. Había llegado hasta el teatro en que iba á exhibirse muy pronto. Como su figura era distinguida y había recibido una educación esmerada, los mejores jueces estaban acordados en predecirle un éxito brillante. Ella se mecía en estas ilusiones. Familia, religión, pasado, todo se borraba de su corazón; no tenía otra idea que la de hacerse aplaudir. Había venido, á la Iglesia, para estudiar (¡admiraos de los medios de que se vale la Providencia! una de las figuras de un cuadro, cuyo traje y actitud quería copiar en su papel de estreno. ¡Ab! Quedé confundido, cuando la oí esto..... Maquinalmente, y por esa misteriosa necesidad de orar, que el aire de las Iglesias despierta siempre en el alma, cuando se ha conocido á Dios, se arrodilló y oró. La oración la recordó, con más viveza que de ordinario, lo que ella se esforzaba en borrar de su memoria. En aquel momento fué cuando, saliendo de la sacristía para ir á la pila bautismal, pasé cerca de ella, revestido del sobrepelliz y la estola. Como el general frances, encargado en días no muy lejanos, de prender al Santo Padre, que, al aspecto del Pontífice, retrocedió, viendo aparecer su Comunion primera; ella vió pasar conmigo los días de su inocencia y de su fervor, la ternura de sus padres, sus promesas á Dios, sus perjuros y toda la cadena fatal de sus culpas. Ella vió lo que había sido, lo que era y lo que iba á ser para siempre. Pensó que ella había cambiado, pero que Dios no cambia jamás; que El podía perdonar, pero podía también castigar..... Entonces, sin

tomar resolución alguna, sin saber lo que hacía, involuntariamente, turbada por un temor santo, había llamado al Sacerdote que tantas veces le devolviera la tranquilidad, en otro tiempo: como llama á su madre el niño, sobresaltado por los terrores de la noche.

—»Habreis obrado bien (la dije), y estad segura de que no me habeis llamado en vano. Yo os reconciliaré con Dios; tengo certeza de ello; y con vuestra familia, así lo espero; yo os volveré vuestro nombre; yo os haré recobrar la paz al menos, y el honor. Pero es preciso quererlo, es preciso romper con el mal. Voy, ahora, á llevaros á una santa casa, de la que no saldreis sino para volver á casa de vuestros padres.

»Me había prometido no poner reparo á nada y cumplió su palabra. Conoció, sin embargo, que la lucha era terrible y que su pobre corazón vacilaba, á pesar de su arrepentimiento.

—»¿Qué reflexiones (añadí), teneis que hacer todavía? ¿Será preciso más tiempo para romper con el vicio, que para romper con la virtud? ¡Nó! Yo no quiero que nadie venga á combatir vuestras débiles resoluciones. ¡Abandonadlo todo y salvad vuestra alma!

»¡Oh poder de la gracia, y clemencia infinita de mi Salvador! Yo obtuve, no sólo la acción generosa que pedía, si que también el pleno consentimiento que no me hubiera atrevido á esperar.

—»Vamos, padre mio (me dijo aquella joven generosa); esto es hecho; Dios triunfa; partamos, aunque sea preciso morir.